
 

決 

裁 

委員長 職務代理 委 員 委 員 6杉選第344号 

    議事録案です。 

訂正があれば、指摘をお願いします。 

確定した内容は、区公式HPへ掲載します。 

  令和 7年第 15回選挙管理委員会定例会会議録 

   

開催日時 

                      午後 1時 00分から 

  令和 7年 4月 15日（火）             

午後 1時 30分まで 

出 席 者 
委 員 今井委員長、与島委員長職務代理、島田委員 

事務局 石田局長、小川選挙法規担当係長、清水主査 

開催場所 選挙管理委員会室 傍聴人 無 

会議の結果 

及び 

主な発言 

議 案 等 結果 

議案 

第 8号 

在外選挙人名簿の登録について 
決定 

その他  ― 

委員長 

これから令和 7 年第 15 回の定例会を開催します。小井委員から事前に   

本日は欠席する旨の連絡をいただいています。なお、委員 3 名が出席して  

いますので、会は成立します。 

 ＜在外選挙人名簿の登録について＞ 

委員長 議案第 8号について事務局から説明をお願いします。 

局長 

在外選挙人名簿について、在外公館及び移転登録者の在外選挙人証の交付等

を行います。根拠法令は公職選挙法第 30 条の 2 第 3 項以下、記載のとおり 

です。登録日は本日 4月 15日となります。登録者は新規登録者が 26名です。

内訳は男性 11 名、女性 15 名です。登録決定後、速やかに領事館を通じて   

在外選挙人証を交付します。登録を行わなかった旨の通知者はございません。

登録抹消者は 10名です。内訳は男性 3名、女性 7名です。下表の登録別一覧

をご覧ください。最終住所地による登録者は、登録が 26 名、抹消が 9 名で  

17名増となりました。本籍地による登録者は、抹消が 1名でした。前回の 3月

3日までの登録者数の合計が 1,350名で、今回の登録で 16名増えましたので、

登録者総数は 1,366名となりました。説明は以上です。 

委員長 質問はありますか。無いようでしたら決定でよろしいでしょうか。 

一同 異議なし。 

委員長 その他について、事務局から何かありますか。 

局長 

都議選、参院選のポスター掲示場の準備状況について報告します。都議選に

ついては、縦 3段、横 10列の 30区画で準備しています。新聞報道によります

と、杉並区選挙区においては、定数 6 名に対し、14 名の方が立候補を予定し

ているとのことです。参院選については、縦 4段、横 18列の 72区画で準備し

ています。72 区画のうちポスター掲示用の区画は 48 区画用意しています。 

立候補者が 48 名を超えた場合には、左右に啓発用の区画が合わせて 24 区画

ありますので、そちらをポスター掲示用の区画として使用します。前回の  

都知事選のような枠外にクリアファイルで貼るようなことは起きないだろう



  

という想定です。ポスター掲示場の準備状況は以上のとおりです。 

委員長 皆様、ご質問、ご意見はありますか。 

委員長 

職務代理 

都議選の立候補予定者の件ですが、定数 6名に対し 14名は多いという印象

がありますが、前回も同じぐらいでしたか。 

主査 前回、前々回ともに 12名でした。 

島田委員 参院選のポスター掲示場の区画数は、前回と同様ですか。 

局長 
前回の都知事選の時に、枠外にクリアファイルを付けて対応したことも  

あり、余裕を持った区画数で準備しています。 

島田委員 それにしても 72区画も必要ですか。 

主査 
昨今の選挙の立候補状況や直近の都知事選の状況も踏まえて、都選管から 

示された区画数なので、都内の自治体はそれに準じて準備をしています。 

島田委員 

前回の都知事選では、選挙と関係のないポスターが横並びで貼られるという

ことがありましたが、ポスター掲示用の区画に付番している番号をランダム 

すれば、72区画もいらなくなるのではと思います。 

委員長 
区内のポスター掲示場に、この大きさの掲示板は問題なく設置できるのです

か。 

主査 

傾斜の土地もあるため、掲示板が階段状になるということはありますが、 

縦横のサイズは、問題なく設置できることを確認しています。他の自治体では、

縦 3段、横 24列で 72区画を確保したり、縦 5段にして横幅を抑えたり、それ

ぞれ実情に応じた工夫をしています。 

局長 
杉並区では、段数を高くすると、高すぎてポスターを貼れないというご意見

もありましたので、縦 4段、横 18列で準備しています。 

委員長 今般の公職選挙法改正の内容は、啓発用の区画に印字するのですか。 

主査 都選管から示されたデザイン案のとおり印字する予定です。 

島田委員 
都議選と参院選の間隔が１か月しかないが、都議選後に掲示板を撤去し、  

再度、参院選の掲示板を設置するのですか。 

主査 

今回、２つの選挙が近接していますので、参院選の盤面の上に、都議選の  

盤面を貼っておき、都議選が終わった後に都議選の盤面を剥がす方式を採用 

しました。 

委員長 ポスター掲示場の準備状況についてはよろしいですか。 

一同 了承。 

委員長 その他、事務局から何かありますか。 

局長 

都内の選挙情報です。4 月 13 日に日野市長選挙の投開票があり、新人の  

古賀 壮志氏が当選されました。また、4月 15日に瑞穂町長選挙の告示があり

ました。投開票は 4月 20日です。 

委員長 皆さんよろしいですか。 

一同 了承。 

委員長 では、今後の予定について確認をお願いします。 

局長 
次回の第 16回定例会は 4月 24日の木曜日午前 10時開催です。 

（議題書に沿って、今後の日程を確認） 

委員長 質問はありますか。無いようでしたら、第 15回の定例会を終了します。 

回 

議 

局 長 次 長 主 査 作成者 第 15回定例会 令和 7年 4月 15日 

     会議録（案）を回議します。訂正があれば、指摘願いま

す。 

確定後は区公式HPへ掲載します。 


